
令和５年度 議会報告会・意見交換会についてのご意見等に対する回答 

 

〇主な質問・要望 【 牛島：11月２日（木） 】  

 

発言要旨 議会回答 

【公園】 

○町内には数多くの公園があっても特徴が分

からない。特徴を知りたい。また、町は公園

の維持管理をどう考えているか。 

 

 

 

○町内には 46か所も公園があるが、町が計画に基

づき整備した公園は水辺スポーツ公園のみであ

る。多くは区画整理やほ場整備等にあわせ整備

されたものである。それぞれに特徴があるとは

言い難いところがある。 

 維持管理については、愛着を持ってもらえるよ

うな仕組みが必要であると考える。 

 総務経済常任委員会で引き続き調査し、維持管

理の方法等も提言していきたい。 

 

【南部コミュニティセンター】 

○小中学校の空調設備を求める意見書を提出

されたが、南部コミュニティセンターにも

設置していただきたい。 

 

 

 

 

○教育民生常任委員会の所管事務調査として、現

在、南部コミュニティセンターの今後のあり方

について調査・研究している。 

 今後の方向性にもよるが、改修することになれ

ば、あわせて空調整備の要望も考えていきたい。 

 なお、文命中学校体育館の空調設備の設置につ

いては、令和５年９月定例会議の一般質問で吉

田議員が質問したところ、町から前向きに取り

組むと答弁があった。 

 

【安全安心・公園】 

○公園等の防犯対策は。最近、不審者情報がイ

ンターネットを通じて届く。住みよい町の

ため、安全対策として監視カメラの導入を

考えてみては。 

 

 

 

○防犯カメラの設置については、令和４年３月定

例会議で星野議員が一般質問している。 

 現状、町内でつきまといなどの事例が増えてお

り、町内には防犯カメラが何基か設置されてい

るが、基数を増やしたいとの答弁があった。 

なお、公園の防犯対策については、総務経済常

任委員会で引き続き調査し、最終的な提言にま

とめたい。 



【子育て】 

○開成町の保育園の待機児童数はどうか。開

成町は子育てしやすいと聞くが実際のとこ

ろは。 

 

○開成町の子育てについて、他市町村議会が行政

視察で開成町に来た際、担当課は、町の子育て

支援はかなり進んでおり、待機児童数もゼロと

いう説明をしていた。 

 現状、待機児童数はゼロと把握している。 

 

【議会運営（広報広聴）】 

○９月定例会議において町から提出された四

ツ角団地の解体工事に関する補正予算案に

対し修正動議を出した一連の流れについ

て、ギカイだより（11月号）には表面的な

ことしか書かれていない。どこまで議論さ

れたのか分からない。読み取れないという

のが読んだ感想である。 

 

 

○（令和５年度９月定例会議一般補正予算の）修

正動議のギカイだより掲載について、提案内容

は詳しく載せたが、その他については紙面スペ

ースの都合上、概要の掲載しかできなかった。 

 

【追加】 

※本会議では、複数議員から質疑や討論があり、

審議の上採決された。 

ギカイだよりは概要の掲載になるが、審議の様

子などの詳細については、会議録やインターネ

ット録画配信をご確認ください。 

 

【議会運営（研修・コンプライアンス）】 

○近隣市町では不祥事がマスコミで取り上げ

られている。開成町、開成町議会は大丈夫

か。教育の町としてコンプライアンス教育

はどうなっているのか。 

 

 

○当議会では、コンプライアンス、政治倫理の観

点からハラスメントに対する防止条例の制定を

検討している。現在、素案が出来上がったとこ

ろである。これから慎重に審議していく。 

 

【自治会要望】 

○自治会要望の方法が年一度取りまとめて提

出ではなく、通年で随時提出となった。 

要望内容のなかには、まとまった予算の確

保が必要な案件もある。金額が大きくても

順次、計画的に対応してもらいたいものも

あり、できたら以前の要望方法に戻しても

らいたい。予算確保の要望があることを町

に伝えてほしい。 

 

 

 

○自治会要望について、（山本議長が）過去に一般

質問で実施率について質問したことがある。 

実施については町全体を見て優先順位を決めて

いるとのことだった。 

今回の議会報告会・意見交換会も地域の皆さん

の意見等を聴く場として開催している。ご意見

等はしっかり受け止め、必要に応じ町に伝えて

いきたい。 

 



【安全安心・道路】 

○今年５月頃、どんぐり会館付近で小学生が

車と接触する事故が発生した。 

 どんぐり会館前に横断歩道の設置を要望し

たことがあるが、近く（100ｍ以内）に横断

歩道があると設置できないとのことであっ

た。 

 

 

 

○自治会要望について、今回の議会報告会・意見

交換会も地域の皆さんの意見等を聴く場として

開催している。ご意見等はしっかり受け止め、

横断歩道の設置要望の件も含め、必要に応じ町

に伝えていきたい。 

 

【安全安心・交番設置】 

○人口が増えていることもあり、駅前通り線

が整備されたときには、駅前に交番を誘致

してほしい。 

 

 

 

○交番設置について、これまでも町に対し議会か

ら何度も訴えている。町も重要事項として県に

要望しているが、県警では移動交番のような動

きもあり、なかなか実現に至っていない。 

 議会として今後も要望していきたい。 

 

 

【まちづくり・土地管理】 

○耕作放棄地の雑草がひどい。土地所有者が

適切に管理しない場合、状況を改善させる

のためのルールを条例等で明文化してほし

い。 

 

 

 

○2024年４月から不動産（土地、建物等）の相続

登記が義務化される。 

 土地所有者が明確になることから、責任の所在

が明確となる。この法施行により変化があると

思われる。 

 

 

【住居表示・防災行政無線】 

○吉田島村と酒田村が合併して開成町になっ

た。旧酒田村は、字に「酒田」を残さず「牛

島」などと地名を分かりやすくしたが、旧吉

田島村は、「吉田島」という字名を残してい

る。そのため、火災発生の防災行政無線で

「吉田島○○番地付近」と放送されても、範

囲が広すぎてどこの場所だか分からない。 

 

 

 

○同じ質問が河原町地区（自治会）でもあった。 

 防災行政無線の放送について町に確認したとこ

ろでは、建物火災等が発生した場合、まず消防

本部から町へ第一報が入る。 

 この第一報を正確に消防団に伝える役割がある

ため、火災現場の地番のみを放送している。 

 なお、鎮火の際も放送するが、このときは、ある

程度落ち着いた時点となるので、火災が発生し

た場所がわかりやすいような放送も検討したい

とのことである。 

 

 

 



【ワクチン助成（帯状疱疹）】 

○帯状疱疹のワクチン接種の補助について、

開成町には補助の制度がないが、近隣市町

は進んでいる。開成町はこれを含め、福祉の

補助が全体的に遅いのではないか。近隣市

町と横並びでチェックする仕組みはないの

か。 

 

 

 

○帯状疱疹ワクチン接種の公費助成については、

令和５年３月の定例会議で前田議員が一般質問

した。町からは、前向きに助成するとの答弁が

あった。 

 

 


